

学校だより青南



6月号

平成29年6月1日

港区立青南小学校

校長 関 幸治

次へのステップに

校長 関 幸治

5月27日（土）に行いました運動会には、早朝より多くの保護者の皆様にお越しいただき、誠にありがとうございました。前日、前々日と天気が悪く、最後の校庭練習ができず、また、前日の準備もままならない状態の中、たくさんの方々にご助力をいただきました。運動会委員の方々には、テントの組み立てやいすの出し入れ、受付の準備などをやっていただきました。遊子クラブの皆様には、当日の警備を率先して行っていただきました。また、ガーデニングクラブの皆様には、学校の周囲をきれいな花々で飾っていただきました。皆様のおかげで運動会を気持ちよく行うことができました。

子供たちも短い期間でしたが、本当によく練習をしました。最初の方は、音楽と動きがばらばらの様子でしたが、時間がたつにつれ動作にも流れがしっかり出てきました。暑い中、汗を流しながら一生懸命に取り組む姿に、見ている私たちも「いいぞ、しっかり」と声を上げてしまいました。その成果は、当日に皆様ご覧いただいたとおりです。体全体からほとぼしる気持ち、躍動感、目の輝き、すべてをとっても感動するものばかりでした。

さて、指導した教員の思いはどんなものであったのでしょうか。運動会の日だけをうまく上手に過ごさせようというようなものではなかったはずですが、もちろん、運動会の当日に最高のものを見ていただくという気持ちはあって当然です。しかしながら、これらの練習が、子供たちを成長させる一つのきっかけとしたいという思いが強くあったのだと思います。相撲界の言葉に「三年先の稽古」という言葉があります。日頃の練習が大切で、しっかりと基本のことを身に付ければ、発展的なこともできるということだそうです。まさしく、子供たちの今までの日々がこれにあたっていたのです。今の6年生は、去年も、それ以前も真剣に取り組んできました。それが、今回力となって発揮されたのです。5年生も、4年生も、3年生も2年生も同じです。1年生は、今回の頑張り、次に必ずつながるのです。子供たちの思いが、次への活力となるよう、私たちも心して取り組まねばと思います。

今日から6月、1学期も折り返しとなりました。日々の学習や、活動の中で、子供たちはきっと頑張ってくれることでしょう。子供たちのそういう姿を見るのがとても楽しみです。

お知らせ

6月5日（月）より、10月の初旬まで、体育館の天井等の改修工事を行います。この期間中は、体育館の使用が制限されますので、体育やその他の活動は、校庭や第二校庭、屋上で行うことになります。安全に十分配慮して行ってまいりますので、どうぞよろしく願います。なお、体育館開放もできませんのでご了承ください。

《6月行事予定》

- 1日(木) 安全指導日 B時程
地域巡り(3年)
体力テスト(1・4・6年)
クラブ活動
- 2日(金) 体力テスト(2・3・5年)
耳鼻科健診(1・2・4年)
- 3日(土) 土曜授業
わくわくタイム(委員会紹介集会)
総合防災教室
- 5日(月) 全校朝会
町たんけん(2年)
PTA総会・歓送迎会
- 6日(火) 町たんけん(2年)
地域巡り(3年)
- 7日(水) B時程 4時間授業
- 8日(木) お話ポケット(1~3年)
町たんけん(2年)
箱根夏季学園(5年)保護者説明会
- 9日(木) 区内巡り(3年)
町たんけん(2年)
- 12日(月) 全校朝会 プール時間割始
避難訓練(不審者対応訓練)
町たんけん(2年)
歯科健診(1~3年)
- 13日(火) 水泳指導始
校外学習(3年)
書写指導 外部講師出前授業(3年)
- 14日(水) B時程
- 15日(木) B時程 通学路点検(15:00~)
歯科健診(4~6年)
委員会活動
- 16日(金) 町たんけん(2年)
地域巡り(3年)
脊髄側弯症検診(5年)
縦割り班活動
- 17日(土) 土曜授業
学校公開
わくわくタイム(児童集会)
鍵盤ハーモニカ講習(1年)
教育実習終
- 19日(月) 学校公開 全校朝会
異文化交流(2年)
水道キャラバン(4年)
- 21日(水) B時程
- 22日(木) 代表委員会
- 23日(金) 4時間授業
青南幼稚園との交流(1年)
- 26日(月) 全校朝会
リコーダー名人特別授業(3年)
- 28日(水) B時程 4時間授業
研究授業(4年2組)
- 29日(木) B時程
- 30日(火) 定期健康診断終

6月の生活目標

生活指導部

【安全に気をつけて生活しよう】

6月は1年の中でも雨が多くなる時期です。体を動かしたい子供たちにとっては、少々ストレスがたまる季節です。雨の日の休み時間の過ごし方を話し合い、事故なく怪我なく安全な学校生活を送れるようにしていきたいです。

ふれあい月間

6月は「ふれあい月間」として、本校では、子供たちにアンケートを実施しています。内容は、いじめ、学校生活や家庭での不安や悩み、心配事についてです。新学年になって、2ヶ月経ちますが、子供たちの心の中はどうでしょうか。アンケートをもとに、一人一人の子供と面談しながら、子供への理解を深め明るく健康的な生活ができるように支えていきたいと思います。

心を一つに 全力でやりぬく

運動会委員会委員長

今年も天候に恵まれ、青空の下で運動会を行うことができました。今年の運動会は、各学年が、元気いっぱい力がわいてくるまるで祭りのような競技を行いました。

「心を一つに 全力でやりぬく」という言葉がキーワードになっている全校スローガンの通り、赤組、白組ともに一致団結した運動会になりました。6年生の表現では、練習を積み重ね、できなかった動きや技ができるようになりました。本番では地域の方々からお借りした歴史ある法被をまといながら最高の姿を見せてくれました。「心を一つに」することの大切さを改めて感じさせてくれるようでした。保護者の皆様には、子供たちの体調管理から会場の準備・片付けまでご協力いただきました。ありがとうございました。

〔6年〕

箱根移動教室

6年生は5月9日（火）～12日（金）までの3泊4日で箱根移動教室に行ってきました。今回の移動教室に向けては5年生の時から各学級で準備を進めてきました。箱根園水族館、彫刻の森美術館、生命の星地球博物館、小田原城などは全員で見学をしました。2日目は、班ごとに考えた行程に沿って1日箱根を満喫してきました。2日目はあいにくの空模様で小雨が降る天候でしたが、海賊船に乗ったり箱根神社に参拝に行ったりと、それぞれの班で決めた場所へバスや電車を使って行ってきました。また3日目は事前に決めた希望に合わせて寄木秘密箱作り、サンドブラスト、かまぼこ・ちくわ作り、小田原提灯作り体験などを行いました。それぞれの場所では説明をよく聞き、真剣な表情で体験活動に取り組む様子が見られました。最終日には旧街道石畳や杉並木を歩き、昔の人の苦労を少しですが体験することもできました。

この4日間を通し、集団生活では協力が必要なこと、一人一人が時間を意識してやるべきことをしっかりとやることを学んできました。この経験を今後の学校生活でもしっかりと生かして行ってほしいと思います。



〔2年〕

トマトの健康診断

2年生は、生活科の授業で、年間を通し、野菜の栽培の学習をします。今は、教室横のベランダで、一人一鉢ずつ、トマトを栽培しています。

子供たちは、毎日ペットボトルで水をあげ、時々肥料もあげています。子供たちの世話のおかげで、鉛筆ぐらいの茎の太さだった苗が、親指ぐらいの茎の太さになり、黄色い花がたくさん咲いてきました。葉も茂り、緑色が以前よりもぐっと濃くなってきました。

ところが、茎や葉が茂り、花が咲いてくると来てほしくない害虫もやってきます。太くなった茎にアブラムシがしがみついていたたり、これは何？というような葉の変化が見られたりします。子供たちは、毎朝「トマトの健康診断」と称して、葉を持ち上げ裏側を見たり、茎についているアブラムシを退治したりして、トマトが元気に育つように観察をしています。トマトの実は、着果からの気温の合計が1000度になると、赤く熟すと本に書いてありました。お日さまを浴びて、すくすく元気に育ってほしいと願いながら、毎日世話をしている子供たちです。収穫したトマトを使って、7月にカレーフォンデュパーティーを行う予定です。今からとても楽しみです。



〔音楽〕

音楽の授業では、運動会に向けて校歌と運動会の歌を練習しています。どの学年も大きな声でしっかり口を動かして歌っています。運動会当日は校庭に全校の声が一つに合わさり、運動会を盛り上げることができました。

1年生から3年生は拍に乗ってリズムを叩く活動を行っています。4階の廊下には元気な声が響き渡っています。

4・5年生は曲の感じに合った声で歌うことを頑張っています。

6年生は自分たちで器楽のアンサンブルに挑戦しています。どの学年もよい音を出そうとしたり、みんなと音を合わせようとしたりと意欲的に学習に取り組んでいます。これから音楽の様々な学習を通して心の豊かな子供を育成していきたいと考えています。

10月に行われる音楽朝会では、音楽委員会の伴奏と上級生の楽器の音と声を合わせて合唱奏を行います。土曜日のわくわくタイムで行いますので是非ご参観ください。

〔放送委員会〕

放送委員会は、1日に朝・給食・掃除の3回放送をします。

朝は、全校のみんなが元気になるように爽やかな音楽を流します。8:10の時間通りにスタートすることを意識しています。

給食は、献立や音楽を放送します。また、なぞなぞやクイズなど、全校のみんなが楽しめるように様々な企画を工夫して考えています。

掃除は、全校のみんなが集中して、時間通りに始められるように、アナウンスや音楽を流します。

学校生活のリズムを作る放送。5年生8名、6年生8名、合計16名で毎日元気に活動しています。



〔クラブ活動・室内運動クラブ〕

室内運動クラブは、体育館や体育館地下廊下で自分たちが活動内容を決めるクラブです。今年度は、4年生9名、5年生9名、6年生10名の合計28名で活動しています。さまざまな球技やスポーツに取り組むためにクラブ長を中心に子供たちが計画を立てています。最初の活動では、何の種目を行いたいかを決めました。6月には、バレーボール・卓球・バドミントン、9月には卓球、10月にはドッジボール・バスケットボールを行う予定です。また、今年度は、体育館工事が6月5日から10月9日までである為、9月の活動はプレイルームとなります。その中でもできるものは何かと、子供たちは一生懸命考えていました。学年関係なく、意見を出し合い協力して話し合うことが出来ていました。今後も、4年生から6年生で楽しく活動できそうです。

